

Yuan digital: ahora salarios y más pagos

EL DATO

En el primer trimestre de 2023, el importe de las transacciones en yuanes digitales alcanzó los 1,8 billones de yuanes (250.000 millones de dólares). El número total de transacciones fue 950 millones, ejecutadas a través de aproximadamente 120 millones de billeterasⁱ.

El yuan digital: preparación para el lanzamiento nacional

China ha estado probando el uso del yuan digital en diversas ciudades del país desde 2019. El objetivo ha sido prepararse para el lanzamiento nacional de una moneda digital pública (CBDC, por sus siglas en inglés). Aunque aún no se ha anunciado un cronograma para el esperado lanzamiento a escala nacional, las pruebas piloto continúan por todo el país asiático. El Banco Industrial y Comercial de China, el más grande del mundo por activos, informó que en 2023 se abrieron más de 15 millones de billeteras de yuanes digitales por personas físicas y más de 1,3 millones por empresas. Asimismo, se estima que más de 2,7 millones de comercios adoptaron esta moneda en 2023.



Salarios en yuanes digitales

Dentro de este conjunto de pruebas piloto, algunas ciudades chinas han comenzado a pagar a los empleados de organismos gubernamentales y empresas estatales con esta moneda, recibiendo su salario íntegramente en yuanes digitales. Estos empleados públicos no pueden elegir la forma de pago, ya que se trata de un programa piloto destinado a popularizar la moneda digital. Sin embargo, según algunas fuentes, la mayoría de los empleados convierten estos yuanes digitales en efectivo casi de inmediato. El problema reside en la relativa escasa aceptación del yuan digital en muchos comercios.



La realidad es que todavía no es aceptado en todas las tiendas, lo que lo hace menos competitivo en comparación con soluciones privadas como Alipay y WeChat, que son aceptadas casi universalmente.

Pagos de impuestos y préstamos con yuanes digitales

Las pruebas con el yuan digital van más allá del comercio minorista. La moneda se está utilizando para realizar pagos de impuestos. En Chongqing, la oficina tributaria del municipio ha establecido que todos los contribuyentes pueden pagar impuestos y cotizaciones a la seguridad social en yuanes digitalesⁱⁱ. Además, algunos bancos chinos están otorgando préstamos en esta moneda digital. En octubre de 2023, el Banco Estatal de Comunicaciones otorgó un préstamo en yuanes digitales por valor de más de 20 millones de dólares a una empresa localⁱⁱⁱ. Estos préstamos en yuanes digitales también se están otorgando a pequeñas y medianas empresas chinas.



Retos para su adopción

Por el momento, la adopción del yuan digital ha sido menor de lo esperado debido a la creciente inquietud de los ciudadanos chinos sobre la seguridad y la privacidad de los datos al utilizar esta moneda. Otro obstáculo importante es la falta de interoperabilidad con los sistemas de pago internacionales actuales. Integrar el yuan digital en la infraestructura financiera global requerirá un considerable esfuerzo de cooperación y estandarización, especialmente en áreas donde predominan los sistemas bancarios tradicionales o las monedas digitales alternativas.

ⁱ An overview of China's digital yuan. CoinTelegraph. 18 marzo 2024.
<https://cointelegraph.com/learn/an-overview-of-chinas-digital-yuan>

ⁱⁱ Chongqing firm marks city's first tax payment in digital yuan. Tech in Asia. 6 junio de 2022.
<https://www.techinasia.com/chongqing-receives-tax-payment-digital-yuan>

ⁱⁱⁱ China's digital yuan paves the way for corporate financing revolution. TechNews 180. 12 octubre 2023.
<https://technews180.com/fintech/chinas-digital-yuan-paves-the-way-for-corporate-financing-revolution/>